



CfpcAG2023RapportActivite2022

RAPPORT D'ACTIVITE DU 1^{ER} JANVIER 2022 AU 31 DECEMBRE 2022

I. Préambule

Une activité très dense. L'ensemble des travaux 2022 ont été axés sur la base d'un plan stratégique et d'actions vers 2025 et d'une répartition des tâches avec la mise en place de 5 pôles (Culture, Société, Héritage, Territoires et Partage).

Mais cette année a été aussi malheureusement endeuillée par le décès de figures attachantes du CFPC :

- Alain Junqua, Professeur des universités, a été directeur-adjoint de l'Institut universitaire de technologie de Poitiers et président de l'UJEREPS de Poitiers. Il a largement contribué durant une grande partie de sa carrière à l'essor de la biomécanique en France. Il était particulièrement attaché à démontrer que le sport est un média de culture scientifique avec les classes sciences & sport. Il a été l'auteur de nombreux ouvrages et sa dernière communication "Le saut de Beamon et son héritage" sera publiée dans le prochain livre du CFPC « Aventures olympiques ».
- André Auberger, ancien Président de la FF. Handisport et Trésorier du CNOSF. Lors de ses obsèques, de nombreuses personnalités (parmi lesquelles notre Président André Leclercq) étaient présentes. Aux honneurs militaires s'est jointe la reconnaissance infinie du monde du sport qui lui doit tant.
- Le Professeur Norbert Müller, Président Honoraire du CIPC, avec qui nous avons entretenu des relations fructueuses et amicales. Il était connu dans le monde entier pour son engagement et son amour du sport. Professeur des sciences du sport à l'université Johannes Gutenberg de Mayence, il a également été membre de la commission de la Culture et du Patrimoine Olympique au sein du Comité International Olympique. Il était un grand spécialiste de la biographie et des écrits du Baron Pierre de Coubertin.

Un moment de recueillement est respecté à leur mémoire

A cela se rajoutent toutes celles et tous ceux qui ont été confrontés - à des titres divers - à des soucis de santé durant toute cette année.

Notre précédente assemblée générale a vu une participation record : 66 personnes (membres présents/représentés, institutions et invités) dont 7 en visioconférence. Présence physique de 35 personnes. 92 personnes/entités se sont manifestées pour notre assemblée générale.

Celle-ci a été particulièrement dynamique avec l'adoption à l'unanimité des rapports moral et financier, la mise à l'honneur des organisateurs des colloques ainsi que par l'attribution du Prix Pierre de Coubertin 2021 à Jean Vintzel.

Certains cercles ont exposé leurs activités ouvrant la voie à des orientations pour placer la présente olympiade dans les pas de Pierre de Coubertin. Laurence Munoz a présenté le colloque 2023 comme une Semaine Pierre de Coubertin à Calais.

Pour conclure cette assemblée, une petite réception a permis de remettre les médailles Coubertin (or, argent ou bronze) à ceux qui ont particulièrement œuvré pour le comité.

Durant cette année, le conseil d'administration du CFPC s'est réuni à 4 reprises : les 20 janvier, 17 mars, 15 septembre et 20 octobre. Chacune de ces réunions a été notamment précédée de bureaux exécutifs pléniers au nombre de 6 : les 13 janvier, 17 février, 9 juin, 31 août, 29 septembre et 17 novembre.

Par ailleurs, un séminaire du bureau exécutif s'est tenu avant l'été, les 24 et 25 juin derniers. Le CFPC a été gracieusement accueilli par le Crédit Mutuel dans son Centre de Congrès et Séminaires Les Gâtines à Verrières-le-Buisson. Les participants ont bénéficié ainsi d'excellentes conditions pour travailler sur leur programme « Cinq anneaux pour cinq valeurs » en s'organisant en cinq pôles :

- Pôle Culture, le laboratoire où la réflexion triture les idées.
- Pôle Société, l'agora où la réflexion rejoint le citoyen.
- Pôle Héritage, là où la matière va être transformée.
- Pôle Territoire, l'endroit où les travaux des pôles vont fructifier.
- Pôle Partage, où l'action du comité se déploie concrètement.

Enfin, le CFPC a fonctionné également grâce à la tenue de permanences du bureau exécutif, le jeudi matin en règle générale.

Toutefois, si la visioconférence présente certains avantages, elle ne remplace pas la présence physique. Il est envisagé que nos réunions du conseil d'administration de 2023 se déroulent uniquement en « présentiel » compte tenu de la difficulté de fonctionner en « grand groupe » de manière virtuelle.

2. Fonctionnement général

2.1. Ressources humaines

- Mise en place d'un contrat d'apprentissage pour M. Antoine Michel qui est présent parmi nous depuis le 9 novembre 2022. Il s'agit du recrutement d'un agent administratif et de développement dont le profil dominant est la gestion de nos réseaux sociaux. Après consolidation de son installation, les premières missions et objectifs d'Antoine ont été définies par Gilles Conter qui en assume le « parrainage ». Nous lui souhaitons la bienvenue !
- En lien avec Gilles Conter, Olivia Marchand nous accompagne par moments sur le plan communication, notamment pour une meilleure visibilité du CFPC.

Enfin, le CFPC a réintégré les locaux du CNOSF le jeudi 19 mai dernier après une année de présence rue Sainte-Hélène. Ce retour au siège du comité nous permet - à plus d'un titre - de travailler dans de meilleures conditions. Nos remerciements à Brigitte Henriques et Didier

Séminet qui ont facilité - sur la forme comme sur le fond - notre réintégration au 1 avenue Pierre de Coubertin.

Pour finir ce point, qu'il me soit permis ici - au nom de tous - de saluer l'investissement de Gilles Conter en sa qualité de conseiller du président et qui a - par sa compétence et sa disponibilité - piloté les différentes activités du CFPC tout au long de cette année. Il y aura à appréhender dès le début de l'année prochaine la reconduction de notre partenariat avec le Crédit Mutuel et le positionnement de Gilles Conter dont les dates limites de collaboration sont fixées au 30 juin 2023.

3. Nos rapports institutionnels

3.1. Nos relations avec le CIPC

3.1.1. Assemblée générale élective du CIPC des 29 et 30 janvier 2022

Stephan Wassong (GER) a été réélu à la présidence à la quasi-unanimité.

Jean Durry (FRA) a été mis à l'honneur par le président pour son long investissement au poste de vice-président. L'exécutif a été complété par : Bernard Ponceblanc (FRA), membre d'office, Elvira Ramini (SUI), secrétaire générale et Jean-Christophe Guédon (SUI), trésorier.

Saluons ici - à des titres divers - les « activités CIPC » de Francis Aubertin, Ivan Coste-Manière et Gilles Lecocq.

Par ailleurs, le conseil d'administration a confirmé l'importance de l'usage du français en séance - y compris en première langue - et souhaite que tout francophone s'exprime d'abord en français.

3.1.2. Assemblée générale ordinaire du 2 juillet 2022

Gilles Lecocq a représenté le CFPC en visioconférence lors de cette réunion. Celle-ci a permis de répondre à l'appel d'offre du CIPC pour des actions ciblées en lien avec ses orientations autour de 3 dispositifs pour des subventions à hauteur de 4.000 euros. Les actions ou projets proposés à court ou moyen terme sont les suivants :

- Sollicitation du réseau international des lycées Pierre de Coubertin dans le cadre du colloque de Calais-2023 (Laurence Munoz) ;
- Travail sur Pierre de Coubertin, un éducateur francophone qui dépasse les frontières de la francophonie (Gilles Lecocq) ;
- Travail sur les jeunes générations à l'épreuve de l'héritage olympique (Bernard Ponceblanc) ;
- Projet d'une publication d'un ouvrage international de référence sur la vie et l'œuvre de Pierre de Coubertin avec l'aide du Centre d'études olympiques ;
- Traduction et mise en forme d'un document référence sur Pierre de Coubertin (l'homme, sa vision et son héritage). Sortie envisagée en juin 2023 ;
- Publication de la 1ère version sur l'Olympic World Library. Sortie envisagée en juillet 2023.

En outre, le CFPC apportera son concours à l'organisation du jubilé du CIPC en 2025.

3.2. Nos relations avec l'A.I.O.

Une remise officielle et solennelle de la sculpture Pierre de Coubertin s'est déroulée au siège de l'AIO le 7 octobre 2022 en présence du Président de l'AIO, Monsieur Isidoros Kouvelos, du Pr Dionyssis Gangas, véritable pilier de cette institution, ainsi que de Madame Alexandra Karaiskou, la responsable des relations avec les Académies Nationales Olympiques et assistante personnelle du Président, et du représentant du Musée Olympique de Thessalonique qui a commandé une nouvelle sculpture. Nos deux représentants du CFPC, Ivan Coste-Manière et Laurence Coste ont d'ores et déjà pu tracer les contours de nos prochaines actions en collaboration avec l'AIO dans la perspective des JOP Paris 2024. Une belle reconnaissance pour notre Comité !

3.3. Nos relations avec le CNOSF

Une participation accrue tout au long de cette année aux activités du comité, entre autres :

- Aux groupes de réflexion du CNOSF pour les Présidentielles ;
- Aux réunions des fédérations multisports et affinitaires, scolaires et universitaires ;
- Au Congrès du CNOSF le 8 mars 2022 et au colloque mixité initié le même jour ;
- A l'assemblée générale ordinaire du 23 mai 2022. A cette occasion, le président André Leclercq a représenté le CFPC. L'occasion pour Brigitte Henriques, Présidente du CNOSF d'accueillir Madame Amélie Oudéa-Castéra, la ministre des Sports et des Jeux olympiques et Paralympiques qui a présenté sa vision du sport pour la France. Les rapports ont été largement approuvés. Une nouvelle charte d'éthique et de déontologie a été adoptée.
- A un échange entre Présidents des fédérations le 01/09 dernier ;
- Participation aux fréquentes réunions des « Mardis matin des Présidents » depuis septembre dernier qui se tiennent en visioconférence sur des thématiques permettant un soutien « d'informations » aux activités des fédérations ;
- Au lancement en septembre dernier du « Club des 300 femmes dirigeantes » ;
- A deux Webinaires dédiés aux modifications statutaires suite à la promulgation de la nouvelle loi sur le sport le 2 mars 2022 ;
- A des soirées diverses (Champions du monde, Sentez-vous sport, UNSS, 30 ans de la conciliation...).

3.3.1. Mise en place d'un Club France de l'Olympisme

La réunion inaugurale s'est tenue le vendredi 1^{er} avril 2022 au CNOSF en présence de Brigitte Henriques. Ce Club France composé de l'Académie Olympique, le CFPC, la Fondation Alice Milliat et l'AFCOS inscrit son action dans la perspective de la célébration de Paris 2024 et de son héritage. Il propose une approche concertée de l'enjeu culturel des Jeux pour le mouvement sportif et travaille à une structuration nationale pérenne de la culture olympique. Il s'attache notamment à offrir une lisibilité d'ensemble aux opérations menées en France à ce sujet.

En effet, la Charte olympique confie de fait comme première mission aux comités nationaux olympiques la promotion des principes fondamentaux et valeurs de l'olympisme, à travers notamment le soutien aux initiatives et structures culturelles et éducatives dédiées.

3.3.2. Situation politique

Malgré cette activité, le CNOSF s'est exposé à une délicate situation après la révocation du secrétaire général Didier Séminet. André Leclercq a pris alors l'initiative de provoquer le 13 octobre dernier une réunion qui a rassemblé au siège de la F.F. de Judo 49 fédérations dont 13 en visioconférence. Ce rassemblement, nécessaire, semble avoir été utile pour tenter de rapprocher les points de vue dans le respect des prises de parole de chacun.

3.4. Nos relations avec l'Agence nationale du sport (ANS)

Un petit groupe de travail composé des deux trésoriers et de Gilles Conter ont travaillé sur une stratégie d'élaboration des demandes de subvention via des « montages » de projets avec l'ANS. Après de multiples rendez-vous qui nous ont permis de « mieux se connaître » et « pénétrer » les arcanes de cette agence, nos actions envisagées en 2023 et 2024 ont été développées. L'ANS est particulièrement sensible à la mise en œuvre des semaines Pierre de Coubertin et d'une manière générale à des actions en faveur des territoires et du grand public.

4. Nos activités

4.1. Les semaines Pierre de Coubertin

4.1.1. Semaine Pierre de Coubertin - 14/23 juin 2022 à Wattignies

C'était la troisième édition ! Entre sport et culture : Amitié, excellence, respect, citoyenneté et fraternité. Ces cinq valeurs ont été mises à l'honneur. L'occasion aussi pour André Leclercq d'être intronisé citoyen d'honneur de la ville. Il a par ailleurs animé une conférence-débat sur le thème « partageons l'olympisme » au titre du cercle Pierre de Coubertin des Hauts-de-France.

A l'occasion de la clôture de cette Semaine, une statue Pierre de Coubertin a été inaugurée au CREPS de Wattignies.

Par ailleurs, un reportage a été réalisé et une courte vidéo éditée. Certes, le sujet est centré sur notre Président, mais il montre bien le rôle d'un cercle départemental : faire vivre les valeurs de l'olympisme dans un projet partagé par les acteurs locaux.

4.1.2. Semaine Pierre de Coubertin au Creusot (CDOS de Saône-et-Loire) du 14 au 18 novembre 2022

Comme cela a été fait par ailleurs, cette Semaine Pierre de Coubertin avait pour objectif la réalisation d'un programme de développement de la pratique sportive partout et pour tous. Elle s'est articulée à travers un double enjeu :

- Le partage des valeurs de l'olympisme : Amitié, Respect, Citoyenneté, Excellence, Fraternité.
- L'amélioration de la pratique sportive dans les milieux scolaires, périscolaires et clubs.

4.2. Les Jeux de Saône-et-Loire - Autun du 24 au 29 mai 2022

Chaleureuses félicitations à Bernard Ponceblanc et à son équipe du CDOS 71 pour la formidable organisation des 9èmes Jeux de Saône-et-Loire ! Cette manifestation a été exceptionnelle et a démontré la véritable dimension sociétale du sport grâce à la mobilisation citoyenne du mouvement sportif pour valoriser l'héritage de Pierre de Coubertin.

4.3. Les Prix Lycéens Européens Pierre de Coubertin 2022

Ils ont été organisés par l'Association Européenne des Sports de Bourgogne-Franche-Comté (AESBFC) en lien avec le Landessporbund de Rhénanie-Palatinat (LSBRLP) en Allemagne et la Ligue des Associations de l'Enseignement Fondamental (LASEP) au Luxembourg. 17 jeunes Allemands, Français et Luxembourgeois se sont retrouvés à Evian du 4 au 9 juillet 2022.

4.4. Assises du sport départemental de Saône-et-Loire à Chagny le 24 novembre 2022

En partenariat avec le Conseil Départemental de Saône-et-Loire et la ville de Chagny, le CDOS 71 a organisé le jeudi 24 novembre à la Maison du peuple de Chagny les assises départementales du sport sur le thème "Paris 2024, quel héritage pour la Saône-et-Loire ? ».

Cette journée de rencontre et de travail s'est articulée autour de trois ateliers : La responsabilité sociétale des associations, une mutation nécessaire des associations, et dynamiser le territoire 71 grâce à une politique sportive efficace.

4.5. Les nouveaux statuts du CFPC

Un petit groupe de travail composé de Thierry Messina (pilote), Laszlo Horvath (expert en statuts) et Jean Vintzel ont travaillé depuis notre dernière assemblée générale sur d'une part, une évolution de nos statuts pour une consolidation « administrative » de notre organisation, et d'autre part pour tenir compte de l'existence de nos cercles territoriaux ainsi que des nouvelles dispositions de la récente loi sur le sport (parité, cumul des mandats...).

Après que le conseil d'administration ait estimé qu'il était difficile d'envisager un changement profond de nos statuts dans l'immédiat (passage en union d'associations obligatoire pour une demande d'agrément auprès du Ministère des Sports), une première évolution de nos statuts sera soumise à un vote lors de notre prochaine assemblée générale.

Toutefois, le conseil d'administration devra nécessairement se positionner avant le 8 juin prochain sur les relations verticales entre les cercles et le CFPC, ainsi que celles transversales avec les CROS/CDOS/CTOS.

4.6. Les Amis du CFPC

Après la décision de la création de cette *Amicale* lors de notre dernière assemblée générale, Jean Vintzel a pris l'initiative de coordonner le début de cette activité avec l'aide de Jacqueline Rocher et Thierry Messina. Au programme, la définition des conditions de fonctionnement, ses projets et ses propositions d'actions prioritaires permettant de valoriser le passé pour préparer l'avenir, parmi lesquelles :

- Le recensement des parcours associatifs et professionnels des membres du conseil d'administration (en priorité) et anciens membres ;
- Des propositions de médailles/décorations et suivi des dossiers ;
- La conservation de la mémoire et l'élaboration d'un programme d'interviews de personnalités du CFPC ;
- Des portraits dans « *La Nouvelle Coubertin* » ou tout autre support numérique ;
- Le recensement des contributions relatives à Pierre de Coubertin ;
- Le « recrutement » de jeunes (femmes particulièrement) en capacité d'assurer à terme la relève des missions du CFPC ;

- Le recensement de personnes ressources et l'organisation d'un concours pouvant déboucher sur un évènement à Olympie ; Bernard Maccario ayant accepté de piloter ce dossier avec le concours de Thierry Messina.

Une première réunion s'est tenue le 1^{er} décembre sur le dernier sujet ci-dessus.

4.7. Nos publications

- La Gazette n°68/69 est parue fin mars (310 destinataires). Ce numéro a été consacré en grande partie au 70ème anniversaire du CFPC à Lausanne ainsi qu'à la préparation de notre assemblée générale du 7 avril dernier.
- La Gazette n° 70/71 (400 destinataires) est parue le 14 novembre via l'association ESAT en charge de « l'expédition » comme la précédente édition.

Ces 2 Gazettes ont une nouvelle fois démontré la qualité de ces deux ouvrages. Que les contributeurs en soient sincèrement remerciés, particulièrement Philippe Brossard.

- Les perspectives pour les prochaines Gazettes sont les suivantes :
 - Proposition d'une rubrique pour les « Amis de Pierre de Coubertin » ;
 - Pour celle du « Printemps 2023 » : 3 textes sont en projet d'écriture, l'athlétisme féminin aux J.O. de 1928, la parité garçons/filles à l'UNSS et la parité aux Jeux de la francophonie ;
 - Pour celle de « l'Automne 2023 », il est envisagé le bilan de l'assemblée générale du CFPC et les perspectives d'actions jusqu'aux JOP 2024 ;
 - Pour les Gazettes « Printemps 2024 » et « Automne 2024 », il est envisagé 2 numéros « collectors » compte tenu de l'actualité autour des JOP 2024 (avec financement exceptionnel de l'ANS, voire du Crédit Mutuel) ;
- Un livre international CFPC/CIPC/CEO Lausanne est en cours de réalisation. Sortie envisagée en juillet 2023 ;
- La sortie du 4ème livre est maintenant ficelée. Il ne manque que la préface. Paris 2024 ou/et le CNOSF seront sollicités par le président. Par ailleurs, compte tenu de l'activité « publications », la sortie de ce livre n'est programmée qu'au début du 2^{ème} semestre 2023.

Par ailleurs, la parution des actes du colloque de Nice-2021 est imminente. Les textes sont finalisés. Sortie envisagée à la fin du premier semestre 2023.

Pour finir ce point, il y a lieu de préciser le positionnement de notre communication dans nos différents supports (Gazette, *La Nouvelle Coubertin*, nos réseaux sociaux).

4.8. Notre communication

- Une réunion de « cadrage » s'est tenue le 14 février dernier (en présence d'Olivia Marchand, Gilles Conter, André Leclercq et Thierry Messina) sur les thèmes suivants :
 - Nos visuels (logos et déclinaison diplômes, kakémonos...) ;
 - Notre répertoire : élargissement des données, mise à jour régulière (gestion Gilles Conter).
- Création d'un support supplémentaire de communication avec la création d'une lettre d'informations, *La Nouvelle Coubertin*, avec la sortie du n° 1 le 30 avril dernier et du n° 2 le 12 décembre ;

- Le contenu de notre site Internet s'est amélioré avec une meilleure visibilité sous la houlette de notre Président et avec la participation de Philippe Brossard.

Par ailleurs, la télévision chinoise a diffusé une émission sur le Manifeste olympique, le 25 novembre dernier, à l'occasion du 130ème anniversaire du discours prononcé par Pierre de Coubertin à La Sorbonne. Sollicité par Madame Shaoying Xin, productrice de CCTV, (contact pris par Monsieur José Fazenda) pour un "Forum sur les civilisations du monde et les Jeux olympiques" dans le cadre de l'émission « Dialogue des civilisations du Temple du Ciel ». A l'initiative du magazine chinois "Civilisation", le président du CFPC a répondu à une interview comme d'autres dirigeants français. Cette émission a été suivie par une autre sur CGTN, en anglais sous forme d'une visioconférence, et, cette fois, c'est le vice-président Gilles Lecocq qui a répondu aux questions du journaliste chinois.

4.8.1. Statues Pierre de Coubertin

La gestion de ce dossier revient à Ivan Coste-Manière. Les prix de fabrication sont déterminés en fonction de la grandeur de la statue. L'appui du CNOSF pourrait être demandé dans le cadre d'un projet de « fabrication » plus large auprès de l'ensemble des acteurs du mouvement sportif. Il s'agit là d'un beau projet de communication et de relations publiques que de multiplier les statues pour communiquer sur les valeurs de l'olympisme et du sport. Le CNOSF doit pouvoir soutenir ce projet et son déploiement sur tout le territoire aux côtés de la Fondation du Sport, le Ministère des Sports et l'ANS.

4.9. Colloque de Calais 2023

Ce sera l'un des points forts de notre activité en 2023. Lors de notre assemblée générale du 8 juin prochain, Laurence Munoz nous décrira un point de situation à quelques mois de l'évènement. Pour l'essentiel, il y a lieu de connaître les caractéristiques organisationnelles suivantes :

- Intitulé du colloque : la semaine Pierre de Coubertin.
- Dates : du 9 au 14 octobre 2023.
- Déroulé :
 - Le colloque : 6 demi-journées thématiques (l'espace-temps olympique).
 - Organisation d'un championnat e-sport. Se confronter avec le réseau des Lycées Pierre de Coubertin (réfléchir aux enjeux et limites d'une telle épreuve).
 - Une fête populaire (rassembler les réseaux sportifs autour de Pierre de Coubertin).

Etroite collaboration pour cet évènement du CDOS Pas-de-Calais et de son Président, Bruno Pieckowiack.

4.10. Activités de nos cercles

Des cercles régionaux pour faire comprendre nos valeurs et des cercles départementaux pour faire vivre nos valeurs ! Tels sont les objectifs prioritaires de nos cercles qui sont véritablement les outils de notre développement !

Les représentants de nos cercles vont avoir l'occasion de présenter leur activité lors de cette assemblée générale. A noter dès à présent les initiatives suivantes :

- Seine-Maritime : A l'occasion des « Journées Européennes du Patrimoine » le 17 septembre dernier, le Château de Mirville a accueilli pour son lancement le cercle Pierre de Coubertin de Seine-Maritime ;
- Val-d'Oise : Salon du livre du 95. Un stand Pierre de Coubertin a été érigé à l'occasion de ce salon ;
- Hauts-de-France : un rendez-vous a été programmé avec le conseil régional pour relancer l'opération « MéMoS » (Mémoire du mouvement sportif).

5. Distinctions

5.1. Prix Pierre de Coubertin 2021 du CFPC décerné en 2022

Légitime distinction à notre ami Jean Vintzel eu égard à son engagement sans faille dans la gestion du dossier du 70^{ème} anniversaire du CFPC. Actuel vice-président du CFPC, nous ne pouvons que nous louer de son investissement au sein de notre association !

5.2. Prix « Jacques Dermagne » le 14 juin 2022

Le Comité français Pierre de Coubertin a reçu le Prix « Jacques Dermagne » 2022 des mains du président de la Société d'Encouragement pour l'Industrie Nationale, Olivier Mousson, à l'Hôtel de l'Industrie à Paris pour son travail de diffusion de l'olympisme comme un humanisme à promouvoir sur l'ensemble des territoires.

5.3. Prix Pierre de Coubertin aux Iris du Sport 2021/2022 du CFFP le 01/12/2022

Bernard Maccario a reçu l'IRIS « Prix Pierre de Coubertin » du Comité français pour le fair-play lors de la cérémonie du 01/12/2022. Très engagé dans la vie sportive et les structures territoriales de la région Provence-Alpes-Côte d'Azur, il est actuellement Président du Cercle Pierre de Coubertin de la Région PACA et a été l'organisateur du colloque « Sport, Art et Olympisme » en 2021.

Je termine ce rapport par 3 souhaits pour 2023 : Se focaliser prioritairement sur trois objectifs :

1. « Doper » la création de cercles territoriaux ;
2. « Doubler » le nombre de nos adhésions pour les CROS/CDOS/CTOS et fédérations ;
3. « Augmenter » nos ressources financières !

Les 3 points sur la base de : Faire savoir qui l'on est et ce que l'on fait !



Thierry MESSINA
Secrétaire général

Maison du sport français
1 avenue Pierre de Coubertin 75640 PARIS Cedex 13
+33 (0)6 21 69 03 94 - thierrymessina1959@gmail.com
www.comitecoubertin.fr - www.facebook.com/CFCoubertin

L'Olympisme : une culture universelle de la fraternité